

Por MIGUEL ORLANDO ALGUERO

# Trump le pone nerviosismo al dólar en el arranque del 2025

El dólar comienza 2025 en Colombia con incertidumbre, alcanzando los \$4.350, mientras los mercados globales anticipan la posesión de Trump.

El mercado cambiario en Colombia arrancó 2025 con movimientos inesperados que han roto la calma habitual de enero. Mientras que en años anteriores este mes había sido característico por su estabilidad y baja volatilidad, este año, la atención está centrada en los efectos que traerá la segunda toma de posesión de Donald Trump como presidente de Estados Unidos, programada para el 20 de enero.

Por eso, Juan David Ballén, director de Análisis y Estrategia de Casa de Bolsa SCB, estima que el dólar oscilará entre \$4.300 y \$4.400 para el primer mes del año. “Entre los factores alcistas se encuentran el inicio del gobierno de Trump y posibles recortes de tasas del Banco de la República”.

Cabe recordar que el dólar cerró 2024 en Colombia con un incremento de \$515 frente a su valor inicial en enero, equivalente a una devaluación del peso colombiano de aproximadamente 13,2%.

## Lo que viene

Mauricio Acevedo, estratega de Divisas y Derivados de Corficolombiana, para Bloomberg, destaca que no se ha observado el patrón bajista típico impulsado por factores como el sector petrolero, el café y las remesas. Además, la posesión de Trump es una variable que está generando tensión en los mercados globales.

“Es probable que este enero se convierta en un mes de alta volatilidad, especialmente a medida que nos acercamos al 20 de enero. El impacto podría ser significativo tanto para monedas fuertes como el euro y la libra esterlina, como para divisas de mercados emergentes, incluido el peso colombiano”, explicó.

Por su parte, el equipo de investigaciones de Bancolombia prevé, bajo este escenario de fortalecimiento del dólar a



En la jornada de este 7 de enero, la divisa estadounidense cerró a la baja en \$4.338, ubicándose \$17,51 por debajo de la Tasa Representativa del Mercado, que está en \$4.355,51. FOTO CORTESÍA



“Esto sería resultado de un ciclo de recortes, producto de las políticas comerciales, antimigratorias y fiscales de Donald Trump”.

EQUIPO DE INVESTIGACIONES ECONÓMICAS DE BANCOLOMBIA

## \$17,5

fue la caída de la TRM este 7 de enero en Colombia, para ubicarse en \$4.338.

nivel global, que el dólar en Colombia bordeará los \$4.292 en el 2025. “Persisten los riesgos alcistas por las decisiones de política monetaria de EE. UU. y el desvanecimiento de los efectos favorables de la estrategia de carry trade (estrategia de inversión que busca obtener ganancias a través de la diferencia de tasas de interés entre divisas) ante los recortes de tasa por parte del Banco de la República”.

A esto se suma los factores locales del país que agregarían más volatilidad al tipo de cambio en 2025, por la incertidumbre alrededor de los anuncios fiscales, la financiación del Presupuesto General de la Nación aprobado para 2025 y la agenda de reformas

## RADIOGRAFÍA

LO QUE PASÓ EN EL 2024

El dólar cerró 2024 en Colombia con un incremento de \$515 frente a su valor inicial en enero, equivalente a una devaluación del peso colombiano de aproximadamente 13,2%. Según Acevedo, “el mercado mostró dos tendencias claras: una etapa de calma durante los primeros cinco meses y un aumento progresivo en la segunda mitad del año, impulsado por factores como las elecciones en México y Estados Unidos, y las reformas en Colombia”.

Además, la resiliencia de la economía estadounidense, la reducción en la previsión de flexibilización monetaria por parte de la Fed, el resultado electoral en EE. UU. y los conflictos geopolíticos explicaron la mayor fortaleza del dólar global. Además, en el país, se sumó la incertidumbre alrededor de la agenda de reformas del Gobierno y el nerviosismo por la situación fiscal en el país, detalla el informe de Bancolombia.

del Gobierno, indicó el equipo de investigaciones de Bancolombia.

De esta manera, con un año marcado por eventos políticos en Estados Unidos, ajustes en las tasas de interés locales y la volatilidad de los mercados globales, los analistas coinciden en que la tasa de cambio podría superar los \$4.450 en los próximos meses.

Además, el inicio de 2025 también ha mostrado un debilitamiento de las principales monedas frente al dólar, como el euro.

## ¿Gobierno se llevaría a ISA de Medellín a Cartagena?

El Gobierno Nacional estaría planeando llevar el domicilio oficial de Interconexión Eléctrica (ISA) de Medellín a Cartagena y la decisión sería considerada en la próxima asamblea de accionistas de la compañía que tendrá lugar, por ley, en el primer trimestre de este año, según informaron medios nacionales.

La justificación de esta medida tiene que ver con el hecho de que el futuro de la compañía, filial de Ecopetrol, ya no va a estar centrado en la operación de hidroeléctricas sino en las energías renovables no convencionales como la energía solar y la energía eólica. En ese contexto, tiene más sentido que el eje de los negocios sea en Cartagena y no en Medellín, según información conocida por Blu Radio.

El argumento resulta extraño toda vez que el negocio principal de la empresa es la transmisión de energía para lo que cuenta con una red de más de 12.000 kilómetros de líneas y 100 subestaciones en Colombia, es decir, que no es hoy la operación de centrales hidroeléctricas el epicentro de sus actividades, y lo que abre la posibilidad de que a futuro el actual Gobierno esté también pensando en modificar o agregar otras tareas a la empresa.

Vale anotar que en 1995 mediante un proceso de escisión ISA se separaron los negocios de generación (que quedó a cargo de Isagén) y de transmisión (que está a cargo de ISA).

La noticia del traslado del domicilio de ISA se da en un contexto en el que el nom-

bramiento de Jorge Andrés Carrillo como presidente ha enfrentado toda clase de dificultades.

Aunque Carrillo fue anunciado oficialmente como presidente de ISA a finales de agosto, hoy, casi 5 meses después, no ha podido ejercer como representante legal de la compañía y su firma no puede comprometer a la empresa en contratos. Esto porque la Cámara de Comercio de Medellín para Antioquia analiza un recurso legal contra el acto de inscripción de Carrillo como representante legal y aún no hay un pronunciamiento de fondo sobre el caso, según muestra el expediente de la compañía en la Cámara de Comercio.

El objetivo sería entonces que ISA llegue a la Cámara de



Además de la transmisión energética los negocios de ISA abarcan concesiones viales y telecomunicaciones. FOTO JULIO CÉSAR HERRERA

Comercio de Cartagena, lo que requeriría, legalmente, que la compañía tenga al menos una oficina fija en esa ciudad.

La decisión contaría con

el respaldo del Gobierno Nacional, quien ejerce el control de la compañía a través de Ecopetrol con el 51,4% de las acciones.